

Förderkreis Museum Heineanum vergibt Auszeichnung /

„Silberner Uhu“ für den gelungenen Lappenkiebitz

Von Marco Oschlies



Dr. Michael Haase hielt die Eröffnungsrede zur MoVo-Schau.

Auf dem Domplatz pulsierte es durch die Besucher des Keramikmarktes. Rund um den Domplatz ging es nicht weniger bunt zu, denn die Museen luden zu attraktiven Veranstaltungen und Sonderführungen ein.

Halberstadt. Bereits zum vierten Mal wurde am Sonnabend der begehrte „Silberne Uhu“ vom Förderkreis Museum Heineanum e.V. an bedeutende Künstler der Vogelmalerei verliehen.

Mehr als 60 Kunstschaaffende der Vogelmalerei wetteiferten um die Auszeichnung, die nur alle zwei Jahre vergeben wird. Diesjährige Preisträgerin ist die Graf kdesignerin Francesca Mailandt aus Honnef bei Bonn.

Zahlreiche Besucher waren am Nachmittag ins Gleimhaus gekommen, um bei der Eröffnung der „MoVo“, der Kunstausstellung moderner Vogelbilder, dabei zu sein. Die Eröffnungsrede hielt Dr. Michael Haase, der der langen Tradition der Ornithologie in Halberstadt seine Wertschätzung ausdrückte und zugleich das Zusammenwirken aller Kulturträger der Stadt im Rahmen des „Ton am Dom“-Festivals würdigte.

Eine Freudestrahlende Siegerin

Danach gab Dr. Frank Steinheimer, Ornithologe aus Berlin, dem Publikum eine Einführung in die Geschichte der Vogelkunde, bevor es ins benachbarte Städtische Museum ging, in der die Schau der modernen Vogelbilder ab sofort für jedermann zu sehen ist.

Hier sind auch die Bilder der Preisträgerin des „Silbernen Uhu“, Francesca Mailandt, ausgestellt.

Ihr Bild eines Lappenkiebitzes überzeugte die siebenköpfige Jury. Dr. Bernd Nicolai, Leiter des Halberstädter Vogelkundemuseums Heineanum und zugleich Jurymitglied, würdigte das Aquarell als eine „wunderbare Darstellung eines exotischen Tieres, das durch seine schlichte und zugleich präzise Abbildung eine unglaublich starke und zugleich lebendige Bildwirkung entfaltet“.

Über so viel Lob und Anerkennung aus berufenem Munde freute sich die junge Künstlerin Francesca Mailandt natürlich sehr. „Ich bin über den Gewinn des Preises sehr glücklich“, sagte die Rheinländerin freudestrahlend. Sie nahm bereits zum zweiten Mal an dem renommierten Wettbewerb um den „Silbernen Uhu“ teil.



Francesca Mailandt und Dr. Bernd Nicolai im Gespräch. Fotos (2): M. Oschlies